

licher Betonung. „Nun, laß ihn laufen, er wird mich nicht arm machen“. Und er machte sich mit den Gläsern und Flaschen zu schaffen, die in einem Wandschränke standen; May aber, dem die Gegenwart des Alten zuwider war, schnallte seinen Säbel fester und ging fort.

Am Abend des folgenden Tages, als Ludwig May nach Beendigung seiner Dienststunden in seiner Stube saß und sich kühnen Zukunftsträumen überließ, stürzte sein fauberer Verbündeter Aron Hirsch ganz verstört herein. „O weh“, rief er, „sitzt der Herr Gendarm hier ruhig und behaglich in seinem Zimmer, und doch weiß es bereits die halbe Stadt, welch ein großes Ereignis ist geschehen! O ein reicher Mann könnten Sie jetzt sein, wenn Sie gehabt hätten die Augen offen; ein hoher Posten wäre Ihnen gewesen sicher, wenn Sie nicht hätten verschlafen die Zeit, und ich hätte bekommen mein Geld“. Verwundert blickte May den Juden an. „Aron“, sagte er, „ich verstehe Sie nicht. Was schwätzen Sie für Unsinn, wo hätte ich die Augen offen haben sollen?“ „Ach Gott“, jammerte der Jude, „welch ein Unglück, daß Sie haben nicht besser aufgepaßt. Es fehlt Ihnen das scharfe Auge, der klare Blick! Mensch, wissen Sie es denn nicht, daß der Friedrich Wilhelm, der Dels, vorgestern ist gekommen nach Braunschweig, daß er hat Wohnung genommen bei Ihrem Freund Stäffe im weißen Roß? Ach Gott, das schöne Geld, das wir hätten können verdienen, und das nun ist verloren durch Ihre Saumseligkeit!“ May sprang auf; seine Lippen bebten. „Aron“, schrie er, „bist Du toll? Der Dels soll hier gewesen sein? Das ist ja nicht möglich!“ „Ob möglich oder nicht“, sagte Hirsch; „es wird erzählt in der Stadt, daß er ist gekommen in einer Verkleidung, als Handwerksbursche. Die Leute lachen und spotten über die wachsame Polizei, sie freuen sich, daß ihr ein Schnippchen geschlagen ist. Und Sie, Sie Unglücks Mensch, gehen ins weiße Roß und heben den seltenen Vogel nicht auf. Lassen Sie Sich begraben, Sie taugen zum Gendarm wie ein Esel zum Ballettänzer!“ May sank zurück auf seinen Stuhl; es schwindelte ihm vor den Augen. Mit einem Male wurde